

INTERET-GENERAL.INFO

La liberté d'expression est garantie aussi longtemps qu'on n'en fait pas usage...

Vous êtes ici [Accueil](#) [Informations internationales](#) [Amérique centrale et Caraïbes](#) [Haïti](#)



vendredi 9 novembre 2007

24 HEURES.CH, 19 AOÛT 2007

Haïti : L'adoption ressemble souvent à du trafic d'enfants

, par **Caroline STEVAN**

[Accueil](#)

[Rubriques](#)

[Archives](#)

[Art](#)

[BD](#)

[Corruption](#)

[Histoire](#)

[Informations internationales](#)

[Interviews](#)

[Sciences](#)

[Taxe sociale](#)

[Plan du site](#)

[Résumé](#)

[Recherche](#)

[Archives](#)

[Espace rédactionnel](#)

redaction@interet-general.info

[Adoption](#)

[Agencies?](#)

All info about Adoption Agency? Adoption Agency and much more!
www.adoption-agency.com

[Augmenter Traffic](#)

Booster Le Traffic de Votre Site Web Augmentez Vos Revenus Par AdWords
Traffic.PubliciteInternet.fr

[Adoption Family Network](#)

Website exclusively for Adoptees, Birth Parents and Adoptive Parents.
www.AdoptionFamilyNetw

[Hebergeur Site](#)

WEB 29€an
2Go, PHP, Mysql, 1 domaine, 25Go BP 100Mails Antivirus, Antispam
www.Hebergeur-Discount

L'essentiel pour votre PC. Téléchargez **Google Pack** gratuitement.



Une fillette

Quelque 2000 bambins quittent l'île chaque année pour être adoptés en France, au Canada ou encore en Suisse. Le 18 août 2007 encore, l'Organisation internationale pour les migrations, à Genève, annonçait qu'une semaine après le sauvetage de quarante-sept enfants d'une crèche clandestine, en Haïti, une centaine d'autres enfants sont toujours retenus dans l'établissement. Sur ceux qui ont pu être retirés de la crèche, dix sont toujours hospitalisés. Ils souffrent de malnutrition et de maladies de peau contagieuses.



Haïti

Certains hôtels sont connus pour accueillir des diplomates, d'autres hébergent les humanitaires ou les maftrats ! Le Kinam, sur les hauteurs de Port-au-Prince, s'est fait une spécialité des parents adoptifs. Invariablement, à l'heure du dîner et du déjeuner, les tables se parent de toutes nouvelles familles. Sous l'œil attendri de son mari, Karine étouffe Jonah de baisers sonores, comme s'il fallait rattraper le temps perdu. « On ne l'a que depuis hier », explique la jeune Française. A côté, Sylvie, célibataire, tente vainement de décriper le petit Kesny : « C'est normal qu'il soit impressionné. Je suis allée le chercher il y a une heure. Ça ira mieux demain. » Tous se félicitent de leur démarche : tirer un gamin de la misère. Joséphine dirige une crèche près de l'Hôtel Kinam. Elle lève un instant les yeux de sa télé, une minuscule gamine posée à côté d'elle : « Vous voulez quoi ? Fille, garçon, 6 mois, 1 an ? Vous demandez, et on cherche ce qui correspond. »

DANS LA MEME RUBRIQUE :

- ▶ Haïti : 108 soldats de la force de l'ONU sanctionnés pour abus sexuels
- ▶ Haïti : Isolement et détresse dans des localités dévastées les pluies
- ▶ Haïti : Un bidonville de Port-au-Prince que les casques bleus ont conquis rue après rue
- ▶ Haïti : René Prével entre Washington et Caracas
- ▶ Haïti : Une foule en llesse accueillie Hugo Chavez
- ▶ Haïti : Le mandat de la force de l'ONU est prorogé de huit mois
- ▶ Haïti : Importante opération de l'ONU dans un bidonville de Port-au-Prince
- ▶ Haïti : Le chaos règne
- ▶ Haïti : Neuf morts lors d'une descente de police dans un bidonville
- ▶ Haïti : Enlèvements en série d'écoliers
- ▶ Haïti : Les troupes de l'ONU renforcent les patrouilles à la frontière avec la République dominicaine
- ▶ Haïti : La mission des Nations Unies est prolongée de six mois
- ▶ Haïti : Kofi Annan promet d'aider à lutter contre l'insécurité et la misère
- ▶ Haïti : Libération de l'ex-Premier ministre Yvon Neptune
- ▶ Haïti : Enlèvements et violences ont repris
- ▶ Haïti : Une vague de violence force l'ONU à mobiliser 2000 militaires
- ▶ Haïti : Seize corps découverts dans un bidonville après des fusillades entre bandes rivales
- ▶ Haïti se dote d'un nouveau gouvernement
- ▶ Haïti : Juan Gabriel Valdes insiste sur la nécessité de poursuivre l'aide internationale
- ▶ Haïti : L'ONU demande une aide financière
- ▶ Haïti : René Prével appelle à la réconciliation
- ▶ Haïti : René Prével propose un pacte de développement et promet des réformes
- ▶ Haïti : L'ONU met l'alimentation au service de l'éducation
- ▶ Haïti : René Prével demande une aide à l'ONU
- ▶ Haïti : Un enfant sur huit mourra avant l'âge de cinq ans selon l'UNICEF
- ▶ Haïti : Mincres lueurs d'espoir après l'élection de René Prével
- ▶ Haïti : L'ONU parle d'une amélioration de la sécurité
- ▶ Haïti : René Prével est proclamé vainqueur de l'élection présidentielle
- ▶ Haïti : Le gouvernement ordonne une enquête sur les résultats contestés de l'élection présidentielle
- ▶ Haïti : Un membre du Conseil électoral évoque une "manipulation"
- ▶ Haïti : Nouvelle chance pour la démocratie
- ▶ Haïti : L'ombre du président déchu, Jean-Bertrand Aristide plané sur la campagne électorale
- ▶ Haïti : L'ONU et les autorités locales affirment pouvoir assurer la sécurité pendant les élections
- ▶ Haïti : Des casques bleus tirent sur la foule
- ▶ Haïti confronté à une nouvelle vague de violences
- ▶ Haïti : Le commandant militaire de la Minustah s'est "apparemment suicidé"
- ▶ Haïti : L'ONU et l'Organisation pour la paix appellent à des élections avant le 7 février 2006
- ▶ Haïti : Nouveau report des élections, selon un responsable électoral
- ▶ Haïti : Un soldat jordanien de l'ONU tué par balle
- ▶ Haïti dépose plainte contre Jean-Bertrand Aristide devant le tribunal américain
- ▶ Haïti : Condoleezza Rice réclame davantage de candidatures pour l'élection présidentielle

INTERET-GENERAL.INFO

La liberté d'expression est garantie aussi longtemps qu'on n'en fait pas usage...

Gérez vos images. Téléchargez le logiciel de photo **Google**.

Surfez plus vite. Téléchargez **Firefox** muni de la barre d'outils **Google**.



Vue de l'hôtel Kinam, à Petion-Ville

Dans les bureaux de l'Unicef, accrochés à une autre colline de la capitale, on ne tient pas le même discours. « Auparavant, il s'agissait de trouver des parents à un enfant. Aujourd'hui, il faut trouver un petit pour des parents. Ne manque que le catalogue ! » déplore Njanja Fassu, responsable du Département de la protection de l'enfance. Aux yeux de l'agence onusienne, la frontière entre trafic et adoption est pour le moins poreuse. Certains « orphelinats » vont jusqu'à racoler dans les villages. D'autres se contentent de laisser croire aux mères biologiques qu'elles reverront leur petit. « Tout le monde est complice de ce système, dénonce encore Njanja Fassu : les crèches, les avocats, l'administration et les gouvernements des adoptants, qui constituent un lobby puissant. Quand on sait que 2000 à 2500 enfants sortent d'Haïti tous les ans -la moitié pour la France- et qu'une adoption rapporte entre 5000 et 10 000 dollars, on voit bien que beaucoup ont intérêt à ce que ça continue. »



Njanja Fassu

« La plupart des bébés ne sont pas abandonnés, mais amenés par leurs mamans. Elles reviennent souvent prendre des nouvelles. Beaucoup espèrent recevoir de l'argent de cet enfant placé à l'étranger », argue Cécile Gabathuler, Suissesse qui tient une crèche dans la capitale haïtienne depuis dix ans. Dans la cour de la garderie tenue par Cécile Gabathuler, quelque 150 minots s'accrochent aux jambes des visiteurs en psalmodiant : « Maman, prends-moi avec toi ! » La supplique s'adresse aux femmes comme aux hommes.



Des enfants

Si Haïti ne reconnaît que l'adoption simple, les pays européens imposent une procédure plénière. L'enfant bénéficie des mêmes droits qu'un fils ou une fille biologique, mais coupe tout lien officiel avec son pays et ses parents d'origine. « On fait signer une décharge aux familles, mais la plupart des gens sont analphabètes. Je doute qu'ils soient conscients de ce qu'ils paraphent », déplore Léon Saint-Louis, ancien avocat spécialisé dans les adoptions. Outre la violation des textes internationaux, nombre d'affiliations sont en contradiction avec la loi locale, estampillée de 1974 et qui stipule que les adoptants doivent être âgés de 35 ans, mariés depuis dix ans et ne pas avoir d'enfants biologiques. Entre cinq et douze Haïtiens gagnent pourtant la Suisse chaque année.

- ▶ Haïti : Un ex-Premier ministre serait poursuivi pour assassinats
- ▶ Haïti fixe au 20 novembre 2005 le premier tour des élections
- ▶ Haïti : Libération de Louis-Jodel Chamblain
- ▶ Haïti de nouveau en proie à une vague d'enlèvements avec sévices et meurtres
- ▶ Haïti : Des centaines de personnes suivent le cortège d'un compatriote tué par les troupes de l'ONU
- ▶ Haïti : Des casques bleus attaquent un bidonville
- ▶ Haïti : Les troupes de l'ONU tuent six "bandits"
- ▶ Haïti : L'ONU de plus en plus critiquée pour son inefficacité face à la violence
- ▶ Haïti : La police intervient dans des bidonvilles, 25 morts

INTERET-GENERAL.INFO

La liberté d'expression est garantie aussi longtemps qu'on n'en fait pas usage...



Des enfants

« Nous n'avons pas vraiment les moyens de lutter, plaide Edwine Casseus, directeur du service social à l'Institut du bien-être social et de recherche qui valide les adoptions en Haïti. Nous intervenons en bout de chaîne, une fois que tout a été réglé par les crèches et les avocats. » Port-au-Prince regorge de ces pouponnières aux noms évocateurs : Horizon de l'Espoir, Coin des Cieus, Cœur de Lumière... Et si quelques-unes ont pour vocation de recueillir et élever les petits nécessiteux, beaucoup ne font que du commerce. Celles-ci n'abritent jamais les gosses malingres, mal nourris ou malades. Ni ceux qui ont plus de 6 ans. Elles ont souvent des sites internet dégoulinant de bonnes intentions et de poignants couplets sur la terrible misère des gamins des Caraïbes. On y trouve encore des photos et une grille tarifaire. Certaines proposent même de « livrer » les bébés à l'aéroport le plus proche de votre domicile.

Caroline STEVAN



Un enfant surveillé par un casque bleu uruguayen, près de Fort-Liberté

VOIR EN LIGNE :

[Répondre à cet article](#)

AUTEUR :

► [Caroline STEVAN](#)

[Accueil](#)

éditeur : [Frank Brunner](#) | ouverture : 11 novembre 2000 | reproduction autorisée en citant la source

[Votre publicité ici](#)

Soyez lu par les internautes francophones du monde entier

[Votre publicité ici ?](#)